



# NOTA DE PRENSA

## Presidente del BCN reitera estabilización y crecimiento de economía nicaragüense

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R., declaró este 2 de mayo de 2023 en el programa televisivo Estudio TN8 que en el primer trimestre de este año se ha logrado estabilizar y consolidar el crecimiento económico de Nicaragua, vislumbrándose una tendencia de crecimiento que podría ubicarse en un 4 por ciento.

“La economía salió de un ciclo económico negativo. Después de pasar por un momento de baja, la economía repuntó en el 2021 con un crecimiento de más de un 10 por ciento y luego se ha estabilizado en el 2022 con un crecimiento del 3.8 por ciento. En 2023 está creciendo en perspectiva un 3.5 por ciento y eso porque el mundo bajó su velocidad y eso nos ha ubicado en una tendencia en el 2023 de esa naturaleza, pero hacia 2024 en adelante creemos que la economía se posiciona en un 4 por ciento de tendencia”, afirmó.

La proyección de crecimiento indicada por el Presidente del BCN se fundamenta en que todos los sectores económicos vienen creciendo y todos han alcanzado un nivel de producción que se perfila como tendencia.

“En ese sentido no hay duda que va a haber un crecimiento económico nuevamente. Se va a repetir un tercer año consecutivo de crecimiento económico, pero lo más importante es que se consolide y eso es lo que estamos observando... se consolida y eso es positivo para los negocios, para las empresas, para los emprendedores y es positivo también para el empleo”, declaró.

Según el titular del BCN, con la medida del Índice Mensual de Actividad Económica al primer trimestre de 2023 se viene creciendo a 3.5 por ciento, lo que muestra que la economía se ha consolidado.

“En el Índice Mensual de Actividad Económica... todos los sectores vienen en recuperación positiva, la pesca un poco menos, pero es un tema cíclico, un tema de vedas... y si es la construcción ya se está recuperando... pero después observamos... que hoteles y restaurantes crecen a un 27 por ciento;... minas y canteras, 13 por ciento; transporte y comunicaciones, 12 por ciento; el sector comercio, 6.5 por ciento; otros servicios, 3 por ciento; y la industria manufacturera 2.5 por ciento. Es decir si continúo con el resto de sectores, todos están creciendo”, acotó.

El Presidente del BCN explicó que la consolidación significa que los choques que sufrió la economía en el pasado perturbaban la inversión, el empleo y el capital, pero esa perturbación ya no se ve en las cifras. Por lo tanto, se ha estabilizado el empleo, la inversión y el capital. Como resultado, se estabiliza la producción y el crecimiento. Además, expresó que también se estabilizó la oferta y la demanda, entonces al estar todo en equilibrio, la economía ya va creciendo solo en tendencia.

“Los factores externos, aún cuando el mundo pareciera que está sometido a mucho estrés y van a tener una desaceleración las economías industriales para el 2023, nuestra particularidad de ser una economía pequeña y muy abierta al comercio internacional nos ha facilitado que nosotros continuemos con el crecimiento de nuestras exportaciones y participando activamente en el comercio. Eso nos ha dejado con una perspectiva de crecimiento mejor que el resto del mundo, 1.3 por ciento se perfila el crecimiento en el mundo y alrededor de un 3...3.5 por ciento en Centroamérica y República Dominicana. Nosotros pues en estimaciones en cálculos

técnicos, nos alineamos y nos coordinamos técnicamente con los organismos financieros y coincidimos ahora en estimación, por eso es que nuestro rango meta es entre 2.5 y 3.5”, agregó.

En cuanto a los factores internos, el Presidente del BCN señaló que las políticas que se han implementado han sido muy importantes. Todo el trabajo que se ha venido realizando desde las distintas instituciones del estado para facilitar y apoyar la producción ha tenido el resultado esperado y asimismo la política fiscal ha sido destacada.

“Ha habido un equilibrio y consolidación fiscal importante. El sector público tuvo el año pasado un superávit, mientras muchos países tenían déficits y desequilibrios en sus cuentas y aumentaban su deuda pública, en Nicaragua pudo consolidarse, reducir la deuda pública como porcentaje del PIB y terminar el año con un superávit fiscal. Lo que va del primer trimestre se observa lo mismo, la recaudación va creciendo un 14 por ciento y los egresos contenidos, eso constituye uno de los pilares fundamentales de la estabilidad macroeconómica”.

Por otro lado, resaltó que el Banco Central ha tenido una política monetaria consistente para que la estabilidad financiera y los flujos financieros continúen, y eso ha permitido una importante acumulación de reservas internacionales de más de 4,800 millones de dólares y si estas políticas continúan se finalizaría el año alrededor de los 5,000 millones de dólares en saldo de reservas internacionales.

“Y la estabilidad cambiaria refleja también todo este comportamiento ya que el tipo de cambio está bien estable. Nosotros en el primer trimestre en febrero hemos reducido el deslizamiento cambiario al 1 por ciento y creemos que poco a poco vamos a ir dando pasos y avanzando a la estabilización definitiva del Córdoba. Entonces tenemos esa combinación de políticas monetaria, fiscal e institucionales para promover la producción y ese es el resultado que hemos tenido”, complementó.

Al referirse a la inflación, la máxima autoridad del instituto emisor refirió que los precios externos han bajado y eso incidiría en una reducción en la inflación del país.

“Los precios de los bienes que importamos están descendiendo, los precios de las principales economías industriales están bajando, ya la inflación comenzó a bajar en el mundo y eso va a tener una consecuencia también en nuestra economía que estamos importando inflación. Por eso esperamos una inflación hacia la baja que se ubique en un rango entre un 6 y 7 por ciento, después que el año pasado finalizó en 11 por ciento; ya a marzo ha bajado a un 10 por ciento y abril estamos seguros que va a continuar bajando, tal vez a un 9 por ciento”, señaló.

Para concluir, el Presidente Reyes señaló entre los pilares de la fortaleza de la economía nicaragüense y su tendencia de crecimiento sostenido los siguientes: el dinamismo del sector económico, siendo el país un productor neto de alimentos; el concurso de todos los pequeños y medianos y productores; la implementación de buenas políticas; y la estabilidad financiera.

“..tenemos una economía real y una economía financiera estable que son el resultado de todo el concurso de todos los nicaragüenses y las políticas que ha implementado el Gobierno...esperaríamos un crecimiento económico de entre 2.5 y 3.5 por ciento...y una menor inflación que el año pasado, entre un 6 y 7 por ciento...la inversión extranjera podría ser similar a la del año pasado, las remesas van a continuar creciendo, el año pasado fueron de 3,300 millones de dólares, pensamos que este año con la tendencia, podrían estar entre 3,800...4,000 millones de dólares, y las exportaciones 3,800...4,000 millones de dólares las de bienes y otros 3,800...4,000 millones de dólares las exportaciones de zona franca”, expresó.

Managua, 2 de mayo 2023